

18/06/2020

ACTUALITE

“On fait avec les moyens du bord”

Depuis le 2 juin, dans le cadre du Plan 2 du déconfinement prévu par le gouvernement français, les lycées ont pu rouvrir leurs portes. Dans l'enseignement professionnel, il a fallu réinventer les travaux pratiques à distance. Des stages ont dû être annulés mais les élèves ont dans la très grande majorité suivi avec assiduité les cours en télé-enseignement.

LUDIVINE CHARNIGUET

IMPRIMER
ENVOYER



Le lycée maritime de Ciboure s'est adapté pour que les élèves puissent suivre leur formation. © Guillaume FAUVEAU

Pendant la période de confinement, les élèves ont continué l'enseignement à distance, mais comment procéder lorsqu'on se destine à un métier dans l'hôtellerie-restauration ? “Les familles ont dû s'équiper en matériel de base pour permettre aux élèves de cuisiner, même si ce n'est jamais idéal”, explique Annick Bouvier, proviseure du lycée hôtelier à Biarritz. “Je suis pleine d'admiration pour les élèves qui, avec peu de moyens, ont dû se débrouiller”.

Les enseignants ont dû se montrer inventifs pour permettre aux élèves de continuer à pratiquer. Ils leur ont notamment demandé d'assurer le service chez eux et de filmer. D'autres ont lancé des concours de cuisine sur Instagram ; “des classes ont été en compétition avec celles du lycée de Morlaas”. Tout semblait bon pour ne pas perdre les gestes et les techniques car tous les stages dans ce secteur ont été annulés à cette période. “L'année prochaine, les classes auront des stages plus longs afin de compenser le manque de pratique”. La proviseure du lycée hôtelier de Biarritz estime qu'il y a eu très peu de décrocheurs, “grâce au suivi téléphonique quotidien de tous les élèves par les membres de la vie scolaire”.

L'établissement a rouvert ses portes lundi 8 juin et accueille les élèves de Seconde et Première. Soixante-dix élèves sur les quelques 400 de ces deux niveaux avaient confirmé qu'ils seraient présents, selon Annick Bouvier. Même si le Gouvernement a annoncé que l'enseignement supérieur ne reprendrait pas avant septembre, la proviseure tient à laisser la porte ouverte aux élèves de BTS : “c'est une démarche symbolique, il est important que le lycée reste ouvert”.

Du côté du lycée de Navarre à Saint-Jean-Pied-de-Port, les enseignants n'ont pas non plus manqué d'imagination. “Des repas ont été réalisés par les élèves chez eux, pour leur famille, et évalués sur photos”, explique Nathalie Pasquier, la proviseure. Quant au professeur de pâtisserie, il a créé une chaîne Youtube, “Les pâtisseries de Navarre”, dans laquelle il a réalisé plusieurs gâteaux et tartes expliqués pas à pas, comme une émission culinaire. “Les vidéos sont

» Q PDF-EPUB

RUBRIQUES
PAGES
ARTICLES
ARCHIVES

mediabask.
Thebdo Info noir sur blanc

Duel à Bayonne
A dix jours du second tour des élections municipales, des arrières ont été réglés avec les deux têtes de liste de Bayonne, mais aussi avec les quatre de Biarritz, les deux d'Hendaye, d'Iroubaïou et de Saint-Pée.

Soignantes dans la rue
Des centaines de soignantes ont réclaté mardi des équipements de protection de la Santé.

Gonzalez à l'étranger des G&L
Des documents de la CIA indiquent que l'ancien ministre espagnol Miguel González s'est rendu à l'étranger des G&L, au sein d'un réseau d'activités menées en Espagne.

La bière locale en ébullition
Le marché de la bière artisanale locale connaît une dynamique remarquable, portée par l'engagement d'une multitude de brasseries de plus en plus petites et isolées dans le territoire.

🔍 📄 📥

Tweets de @MediabaskInfo

Mediabask INFO
@MediabaskInfo

Le protocole s'allège dans les écoles
mediabask.eus/fr/info_mbsk/2...



23 min

Mediabask INFO
@MediabaskInfo

Jean-René Etchegaray : “Je mène une liste de rassemblement”
mediabask.eus/fr/info_mbsk/2...



ZETA **Kek kontzertu ikusgarria**
prestatu du NAIZ
Kontzertuetarako:
22:00etan +48 orduz ikusgai.
SARRERA +BABESA: 5€

SARRERA EROSI Ez, eskerrik asko

AddThis

d'ailleurs accessibles à tous", précise la proviseure. Pour la section pro "métiers du bois", il était impossible de proposer des cours pratiques comme pour la cuisine. "Pour des raisons de sécurité et de matériel", ajoute Nathalie Pasquier. Les élèves de Seconde et de Première n'ont pas pu réaliser leur stage prévu en juin. Il sera vraisemblablement reporté à l'année prochaine.

Le lycée de Navarre a aussi rouvert ses portes ce 8 juin mais n'est en mesure d'accueillir environ qu'un tiers des élèves en raison des protocoles sanitaires. "Pour les sections professionnelles, seuls 26 élèves sur une petite centaine ont répondu favorablement à une reprise des cours. Les internes, par exemple, ne pourront pas revenir".

Un internat adapté

Si la formation adultes a redémarré fin mai, la rentrée scolaire a également repris le 8 juin au lycée maritime de Ciboure. "Nous accueillons les élèves de Terminale qui doivent passer leur formation spécifique afin de finaliser leur diplôme", explique le proviseur, Eric Varin. Cette formation, prévue normalement à cette date, comporte, entre autres, l'obtention du brevet CGO (certificat général d'opérateur radio) et le CQALI (certificat de qualification avancée à la lutte contre l'incendie).

Le lycée maritime, pour cette rentrée si particulière, a dû adapter son internat. "Nous avons des élèves qui viennent de loin et la priorité a été donnée aux élèves de Terminale". Avec un élève par chambre, comme le réclame le protocole sanitaire, seuls les élèves de dernière année peuvent être acceptés, soit 20 internes au lieu des 74 inscrits cette année. "Nous allons tenir comme cela pendant ces trois semaines. Nous faisons avec les moyens du bord", ajoute Eric Varin qui espère que la situation reviendra à la normale d'ici le mois de septembre. "Sinon, je ne vois pas comment nous pourrions faire autrement, avec l'internat, la cantine... L'année prochaine, nous tenterons de rattraper les stages que les élèves de Seconde et Première n'ont pas pu effectuer. Heureusement, ceux de Terminale ont pu les faire avant le confinement".

Au lycée agricole privé Saint-Christophe à Saint-Pée, les quelques 200 lycéens ont assisté avec assiduité aux cours à distance. "Certains qui avaient des problèmes de connexion ont trouvé des solutions temporaires comme l'appli Whatsapp", explique Benoît Verdenal, le proviseur. "Les professeurs ont utilisé la vidéo pour assurer les cours, notamment en aquaculture". Contrairement à d'autres secteurs professionnels, les stages en agriculture ont été maintenus pendant le confinement. "Tout le monde a quasiment pu partir en stage (en pisciculture, au sein du CPIE, dans des pépinières, chez des maraîchers...), sauf une élève de 15 ans en CAP. Le Ministère avait décrété un âge minimum de 16 ans ; aucune dérogation n'a pu être possible alors qu'elle allait fêter ses 16 ans dans quelques mois seulement..." Depuis le lundi 8 juin, le lycée propose du télé-enseignement et les stages ont repris le 15 juin pour les CAP et les élèves de Seconde.

x

GAUR, EZ GALDU

ZETAKek kontzertu ikusgarria
prestatu du NAIZ
Kontzertuetarako:
22:00etan +48 orduz ikusgai.
SARRERA +BABESA: 5€

SARRERA EROSI Ez, eskerrik asko